



Proyecto: "Ando habitAndo. La Producción social del Hábitat en la comunidad de Asunción, Lavalle"

Director: Virginia Miranda Gassull

Unidad Académica: Facultad de Filosofía y Letras

Contacto: arq.vmiranda@gmail.com

Equipo responsable del Proyecto:

- Leandro Vélez
- María Marta López
- Ayelén Arrigo
- Ana Valeria Ruiz
- Celeste Lahoz Gómez
- Fernando Moreno
- Mauricio Vázquez
- Melisa Guibo
- Fernando Zingaretti
- Belén García
- Heliana Gómez Carrizo
- Lucía Cuello

Resumen

El siguiente proyecto aborda la problemática del hábitat en la comunidad Huarpe "Paula Guaquinchay" ubicada en la localidad de Asunción, en las zonas no irrigadas al norte del departamento de Lavalle, (80 km de la ciudad de Mendoza). La necesidad de una solución habitacional es de prioridad para los pobladores de la misma, ya que la respuesta "popular" (autoproducción) de los habitantes no ha sido capaz de garantizar en muchos casos la calidad y dignidad del hábitat de dicha población.

La problemática habitacional se vio agravada por las recientes inundaciones en el mes de febrero (02/2014). Las inundaciones produjeron la pérdida total de viviendas en el



sector donde la construcción de las viviendas eran de manera muy precaria, además que la mayoría de la población sufrió de goteras, infiltraciones y deficiencia estructural.

Se pretende abordar la temática del hábitat desde el intercambio de saberes entre quienes vienen produciendo el hábitat históricamente y las distintas unidades académicas de la Universidad que aporten desde el conocimiento científico una propuesta integral y de calidad para el hábitat.

Se propone de forma integrada una serie de talleres donde convergen tanto el "hábitat", la "organización" como el "intercambio de saberes", aportando una metodología dinámica de aprendizaje colectivo desde el análisis y crítica de la práctica y la ampliación de conocimientos desde distintas lógicas. Se espera obtener como producto un proyecto habitacional pasible de presentar por la propia comunidad en las diferentes instituciones en búsqueda de la gestión social del mismo.

El proyecto estará integrado principalmente por arquitectos, geógrafo, estudiantes de arquitectura, ingeniería y sociología. Además de contar con la participación de una trabajadora social que acompañara el proceso del proyecto.

Objetivo Principal:

Generar el intercambio de saberes populares y científicos sobre el hábitat de producción social, que posibilite la construcción de un proyecto comunitario integral para el acondicionamiento y construcción de un hábitat digno en la comunidad de Asunción.

Objetivo Específico:

- Promover un espacio de formación interdisciplinario en materia habitacional integrado por equipo universitario.
- Establecer talleres participativos que aborden el hábitat popular desde distintas disciplinas, intercambiando con los saberes propios de la comunidad en esta temática.
- Definir un documento final sobre el hábitat elaborado por los integrantes del proyecto.